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В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

РАСПЛАТИТЬСЯ
ЗА ЖИЛЬЁ

250 троснянских семей

претендуют на получе"

ние субсидии на оплату

жилья и коммунальных

услуг за ноябрь этого го"

да. Общая сумма  вы"

плат должна составить

более 140 тысяч рублей.
На днях при заместителе

главы района В.И. Миронове
прошло заседание комиссии
по рассмотрению и утвержде�
нию материалов по субсиди�
ям. Комиссия рассмотрела 42
дела. В текущем году в райо�
не уже было выдано субсидий
на 1,4 миллиона рублей.  

(Продолжение информаций 
на 2�й стр.).

ОРЁЛ ЖДЁТ
ТЁПЛАЯ ЗИМА

Средняя температура в

Орле этой зимой будет

на 3—4 градуса выше

нормы. Такой прогноз

дали сотрудники ГУ

"Орловский областной

центр по метеорологии

и мониторингу окружа"

ющей среды". 
Потепление климата стало

уже закономерностью. В 1984
году среднегодовая температу�
ра в Орле равнялась пяти гра�
дусам, а в 2005�м — почти се�
ми. Количество осадков за этот
же период увеличилось с 550
миллиметров до 680. Ожидает�
ся, что количество осадков и в
этом году будет на 100 милли�
метров больше, чем в про�
шлом.

Самая холодная зима за
последние двадцать лет была
в Орле в 1987 году. Тогда
средняя температура в янва�
ре составила почти минус 
18 градусов. 

(Продолжение информаций
на 3�й стр.).

Вчера в Орловском военно�
историческом музее состоялось
торжественное вручение госу�
дарственных наград орловцам
— ликвидаторам последствий
аварии на Чернобыльской АЭС и
воинам�"афганцам". Черно�
быльцы удостоены орденов Му�
жества и медалей ордена "За за�
слуги перед Отечеством"; юби�
лейные медали будут украшать
грудь участников боёв в Афгани�
стане.  

В торжественной церемонии
приняли участие депутат Госу�
дарственной Думы И.Я. Мося�
кин, депутат областного Совета
народных депутатов, главный
редактор "Орловской правды"
А.Н. Тихонов, представители об�
щественных ветеранских орга�
низаций, работники военкома�
тов и администраций Орла. По�
здравить собравшихся пришли
воспитанники кадетского класса
орловской школы № 2.

От имени губернатора облас�
ти ветеранов с высокими награ�
дами поздравил И.Я. Мосякин.
Он подчеркнул, что сегодня в
Орловской области береж�
но хранят традиции наших
дедов и прадедов. На ор�
ловской земле из поколе�
ния в поколение передаёт�
ся уважительное отноше�
ние к подвигу старших
земляков. Но самое глав�
ное, что благодаря таким
мероприятиям, как вруче�
ние орденов и медалей, у
молодёжи возрождается
утерянное в последние го�
ды желание служить свое�
му Отечеству. Об этом го�
ворили и сами участники
торжества.

А.Н. Тихонов, выступая
перед ветеранами, отме�
тил, что благодаря усилиям
ликвидаторов аварии на
ЧАЭС были сохранены жиз�

ни и здоровье многим милли�
онам людей, а воины�"афганцы"
стали первыми, кто сумел поста�
вить заслон на пути "героиновой

чумы" в Европу и Советский Со�
юз. 

— Молодёжь должна знать и
помнить, что мы спасали Совет�
ский Союз пусть от невидимого,
но от этого не менее страшного
врага — радиации, — говорит
инвалид 2�й группы, профессио�
нальный строитель, участвовав�
ший в расчищении атомной
станции от радиоактивных зава�
лов, Сергей Николаевич Фомен�
ков. 

Согласен с этим мнением и
Игорь Михайлович Цуканов, вое�
вавший в течение двух лет в Аф�
ганистане. Именно объединение
ветеранов, молодёжи, по его
мнению, является основным
смыслом подобных торжествен�
ных мероприятий. А ещё это па�
мять о тех, кто не дожил до се�
годняшних дней, кто верой и
правдой служил Отечеству, вы�
полняя свой долг.

Сергей МЕРЦАЛОВ.

НАГРАДА — РЕДАКТОРУ
«ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

"Наркомат" — это слово хорошо

знакомо всем нашим соотечест"

венникам старшего поколения.

Наркомат (сокращенно от "народ"

ный комиссариат") — так называли

министерства в 1920"е, 1930"е и

1940"е годы. 
Сталинские наркомы славились сво�

ей энергией, жесткостью и умением
вести дело. Более полувека, как это
слово вышло из делового оборота, но
есть особый смысл в том, что нарко�
контроль назвал свой журнал боевых
действий "Наркомат". Издание инте�
ресное, живое, принципиальное. Для

нас, журналистов "Орловской правды",
лестно то, что коллеги взяли на замет�
ку публикации нашей газеты на тему
борьбы с наркотиками. Вчера замести�
тель начальника Управления ФСКН
России по Орловской области 
В.М. Филимонов вручил главному ре�
дактору "Орловской правды" А.Н. Ти�
хонову почетный знак "Орден "Нарко�
мат" 3�й степени за активное участие в
профилактике наркомании в Орлов�
ской области. 

ЕЩЁ ОДНА "ФРАНЦУЗСКАЯ"
ПРЕМЬЕРА

В орловском театре "Свободное про"

странство" в рамках французского

сезона состоялась премьера спек"

такля по пьесе Жана"Батиста Молье"

ра "Шалый" (сценическая редакция

и постановка Бориса Цейтлина).
Центральная фигура пьесы — ловкач�

слуга Маскариль, подлинный "король шу�
тов". Его роль в своё время исполнял сам
Мольер. В спектакле Маскариля, доброго
духа мансарды, играет заслуженная ар�
тистка Татарстана Елена Крайняя. На про�
тяжении представления актриса восемь

раз (!) меняет маски, демонстрируя вели�
колепное мастерство перевоплощения.

В спектакле также заняты артисты
Алексей Карза, Алёна Кивайло, Мария
Дёмина, Николай Рожков, Олег Семи�
чев, Станислав Иванов и другие.

Спектакль получился  интересным,
оригинальным, сюрпризным. 

ИЗ РАЙОНА — НА
ВСЕРОССИЙСКУЮ ВЫСТАВКУ

Краснорябинская средняя школа Хо"

тынецкого района заняла второе ме"

сто на Всероссийской выставке

"Юннат"2006". Призовое место шко"

ла получила в номинации "Овоще"

водство". На суд зрителям и жюри

были представлены овощи и фрук"

ты, выращенные школьниками, от"

четы исследовательской работы,

дневники опытов.
Ежегодно школа под руководством

директора Ю.Н. Ветрова становится
лучшей в районе по эколого�натуралис�
тической работе. Немалая заслуга в
этом принадлежит учителю биологии
И.А. Сергеевой. В этом году Красноря�
бинская школа стала лучшей в Орлов�
ской области. И теперь работа школы
оценена на ВВЦ в Москве.

Помимо этого ученица восьмого клас�
са Краснорябинской школы О. Огород�
ная стала победителем Всероссийской
выставки в номинации "Витаминная кла�
довая" и была награждена золотой меда�
лью "Лауреат ВВЦ". Она представила на
выставку свои исследовательские рабо�
ты по выращиванию огурцов в домашних
условиях и на открытом грунте.

Серебряную медаль на выставке по�
лучила еще одна краснорябинская вос�
питанница — В. Баринова — за иссле�
дования в области  картофелеводства. 

НАТОРГОВАЛИ НА "БРОНЗУ"
По итогам работы в третьем кварта"

ле и за девять месяцев 2006 года

коллективу потребительской коопе"

рации Орловской области Центросо"

юзом России присуждено третье ме"

сто по торговой деятельности.
В кооперативной системе сегодня

трудятся около 5,5 тысячи жителей об�
ласти. Наряду с традиционными отрас�
лями — торговлей, общественным пита�
нием, заготовкой сельскохозяйственной
продукции — районные потребитель�
ские общества активно развивают сеть
бытовых услуг, реализацию лекарствен�
ных средств и ветеринарных препара�
тов на селе. Торговый товарооборот ко�
операции по результатам трех кварта�
лов этого года составил более 1 милли�
арда 23 миллионов рублей. 

Услугами районных потребительских
обществ охотно пользуются не только
жители сельской местности. В Орле ко�
операторы являются непременными
участниками ярмарочной торговли. 

ТИТУЛ "ВИЦЕ�МИСС" — 
У ОРЛОВЧАНКИ

Красавица орловской почты — юрист

Елена Двизова — завоевала  второе

место, а вместе с ним и титул "вице"

мисс" на окружном этапе Всерос"

сийского конкурса "Мисс почта Рос"

сии" в Воронеже. 
За почётный титул самой красивой и

профессионально грамотной девушки
боролись 28 участниц из 17 областей
Центрального федерального округа,
ставшие ранее победительницами реги�
ональных этапов конкурсов "Мисс поч�

та". К сожалению,
из�за болезни не
смогла принять уча�
стие в конкурсе
ещё одна орлов�
чанка — Татьяна
Некрасова. 

Проявить себя де�
вушки могли всесто�
ронне. Первый этап
в конкурсной про�
грамме назывался
"Визитная карточ�
ка". Публике были
предложены видео�
сюжеты о каждой
конкурсантке. Пока
на экране мелькали
кадры, запечат�
левшие каждую
из них в привычной обстановке родного го�
рода, вышедшая на сцену конкурсантка
рассказывала о любимой работе, о городе,
откуда приехала, о жизненных увлечениях. 

Во втором этапе участницам необхо�
димо было за две минуты прореклами�
ровать одну из услуг, оказываемых поч�
той. Многие девушки продемонстриро�
вали свой дар  перевоплощения, в рек�
ламных целях переодеваясь то Мерилин
Монро, то Красной Шапочкой, то... по�
сылкой. Сильное впечатление на ауди�
торию произвело традиционное для по�
добных конкурсов дефиле девушек в ве�
черних платьях. 

Теперь вместе с победительницей
Любовью Краёвой из Костромы Елена
Двизова будет представлять ЦФО на
финальном этапе в Москве, где собе�
рутся самые красивые леди почты со
всей России.

Информагентство

"Орловской правды".

На заседании рассмотрен во"
прос о состоянии и мерах по лик"
видации задолженности по зара"
ботной плате. С информацией вы�
ступили заместитель председателя
коллегии, руководитель департа�
мента экономической политики 
Н.Н. Цикорев, руководитель депар�
тамента аграрной политики и приро�
допользования В.М. Серов, и.о. про�
курора области В.П. Опальков, руко�
водитель Государственной инспек�
ции труда Г.П. Бабкин, главы ряда
районов. В январе�сентябре теку�
щего года отмечен рост на 23,7 про�
цента среднемесячной заработной
платы по сравнению с аналогичным
периодом 2005 года. В сентябре но�
минальная заработная плата соста�
вила 7,2 тысячи рублей. Свыше 9 ты�
сяч рублей она сложилась в 755 ор�
ганизациях. Крупные и средние
предприятия выплачивают заработ�
ную плату в основном в установлен�
ные сроки. Суммарная задолжен�
ность по заработной плате по состо�
янию на 1 ноября 2006 года к соот�
ветствующему периоду прошлого

года уменьшилась на 39 млн. рублей
(на 40 процентов). Количество пред�
приятий, имеющих задолженность,
снизилось со 149 до 101. В сель�
ском хозяйстве за десять месяцев
текущего года погашено 10 млн.
рублей просроченной задолженно�
сти. Вместе с тем ситуация с обес�
печением своевременной выплаты
заработной платы остается неста�
бильной. Задолженность сохраня�
ется перед 10,4 тысячи работни�
ков. Более 72 процентов — задол�
женность по оплате труда в сель�
ском хозяйстве, свыше 18 процен�
тов — на предприятиях, в отноше�
нии которых возбуждены дела о не�
состоятельности (банкротстве).
Допускаются задержки заработной
платы работникам муниципальных
бюджетных учреждений. Сложной
остается ситуация в организациях
ЖКХ и транспорта. 

Межведомственной трехсторон�
ней комиссией, прокуратурой об�
ласти, Государственной инспекци�
ей труда принимаются меры по ли�
квидации нарушений законода�
тельства в сфере оплаты труда. За
соответствующие нарушения на
239 должностных лиц наложены
штрафы, против 8 руководителей
возбуждены уголовные дела, в су�
дах удовлетворено исков по за�
держкам заработной платы на сум�
му около 20 млн. рублей.

Подводя итоги, губернатор об�

ласти отметил принципиальный ха�
рактер состоявшегося обсуждения.
"Защита человека труда — наше
общее дело. Эта линия жестко про�
водится государством, и мы будем
держать ситуацию в сфере трудо�
вого законодательства на особом
контроле", — сказал Е.С. Строев.
Невыплата заработной платы явля�
ется прямым нарушением россий�
ского законодательства. Поэтому в
каждом таком случае речь идет не
просто об ответственности хозяй�
ствующих субъектов, но и об ответ�
ственности власти за соблюдение
законов и защиту прав граждан. Ру�
ководителям местного самоуправ�
ления, органам прокуратуры, тру�
довой инспекции, профсоюзам на�
до активно, грамотно использовать
имеющиеся рычаги воздействия на
нерадивых предпринимателей, от�
стаивать цивилизованные отноше�
ния между работодателями и тру�
дящимися, отметил Е.С. Строев.
Губернатор призвал усилить борь�
бу с так называемыми "серыми"
схемами в оплате труда, а также

контроль за деятельностью конкур�
сных управляющих, которые зачас�
тую не торопятся погашать имею�
щуюся задолженность по заработ�
ной плате.

Перед главами муниципальных
образований поставлена задача до
15 декабря максимально решить
вопросы по ликвидации задолжен�
ностей. "Наш стратегический курс
— это повышение заработной пла�
ты, доведение ее в среднем по об�
ласти до 10 тысяч рублей", — ска�
зал Е.С. Строев. Губернатор привел
в пример ОАО "Орелстрой", где в
текущем году средняя зарплата
превысит этот рубеж. Главными ре�
зервами выполнения поставленной
задачи являются создание новых
современных производств, повы�
шение производительности труда,
равномерное размещение произ�
водительных сил на территории об�
ласти. На селе особые надежды в
этой связи возлагаются на реали�
зацию национального проекта
"Развитие АПК" и связаны, в част�
ности, с коренной модернизацией
отрасли животноводства.

В работе коллегии приняли уча�
стие председатель областного Со�
вета народных депутатов Н.А. Во�
лодин, главный федеральный ин�
спектор в Орловской области 
А.А. Мерцалов.

Пресс�служба губернатора.

Ну вот, теперь и мы
не понаслышке зна"
ем, что такое дорож"
ные пробки. Город"
ские улицы букваль"
но забиты автомоби"
лями. Вездесущие
маршрутки, наглова"
тые иномарки, мно"
голетние "хиты" 
отечественного авто"
прома... Все куда"то
спешат, так и норовят
проскочить на крас"
ный свет, летят по
встречной.

А как нынче пеше"
ходам приходится
дорогу переходить?..
Они же словно полосу
препятствий преодо"
левают: мелкими пе"
ребежками, пытаясь
по реакции водителя
угадать — идти или от
греха подальше
подождать. И это не
где"нибудь в неполо"
женном месте, а на
пешеходном перехо"
де. Невольно вздро"
гнешь: как же здесь
дети ходят?

(Окончание на 4�й стр.).

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ ОБЛАСТИ

Эти, а также еще около тридцати вопросов обсудили депу�
таты Орловского городского Совета на девятой сессии, кото�
рая состоялась в четверг. При голосовании по большинству
вопросов было проявлено удивительное единодушие, в то
время как отдельные — самые острые — вызвали бурные де�
баты.

Высокого градуса накал страстей достиг уже в самом нача�
ле заседания — при рассмотрении в первом чтении бюджета
города на 2007 год. Начальник финансового управления ад�
министрации Орла А.Н. Коробова сообщила, что после неод�
нократных обсуждений проект бюджета был доработан, до�
ходная часть увеличена, расходная сокращена. 

(Окончание на 2�й стр.).

Вопрос: быть или не быть Единому го�
сударственному экзамену в России и на
Орловщине, уже не стоит. ЕГЭ — быть.  В
октябре этого года на основании прика�
за Министерства образования и науки
РФ Орловская область включена в число

субъектов, участвующих в эксперименте
по ЕГЭ. Вопросы,  связанные с Единым
государственным экзаменом, волнуют и
учеников, и родителей, и  учителей. Осо�
бенно беспокоит такой факт: что будет,
если по результатам ЕГЭ ребенок, кото�
рый учится на "4" и "5", получит оценку
"удовлетворительно"? Прощай, аттестат

без троек? Как заявила  начальник обла�
стного управления общего и профессио�
нального образования А.В. Копылова на
недавнем брифинге для журналистов  и
руководителей муниципальных управле�
ний образования, все будет решаться в
пользу ребенка. Но обо всем по порядку.

(Окончание на 3�й стр.).

В конце ноября 1941 года обстановка на фронте
была исключительно сложной. 22 ноября немцы за�
няли Ефремов, 26 ноября — Ливны, 3 декабря — Па�
велец, 4 декабря — Елец. Наши войска в результате
тяжелых оборонительных боев понесли большие по�
тери, нуждались в пополнении и отдыхе. Однако, не�
смотря на это, бойцы и командиры упорно отстаива�
ли каждый рубеж. Особенно ожесточенные бои шли
за населенные пункты. Многие из них несколько раз
переходили из рук в руки. 

Для восстановления положения командованием
Юго�Западного фронта (командующий Маршал Со�
ветского Союза С.К. Тимошенко) были введены в бой
свежие пополнения, а также вновь сформированные
стрелковые, артиллерийские и танковые части. Сво�
евременно принятые меры позволили стабилизиро�
вать линию фронта и вскоре приступить к освобож�
дению занятой противником территории.

(Окончание на 3�й стр.).

В ГОРСОВЕТЕ ОРЛА

МОДЕРНИЗАЦИЯ ОБРАЗОВАНИЯ

О БЮДЖЕТЕ, КРЕДИТАХ, ПЛАТЕ ЗА ВОДУ 
И СУДЬБЕ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ 

«ВСЁ РЕШАЕТСЯ В ПОЛЬЗУ УЧЕНИКА»

К 65�ЛЕТИЮ НАЧАЛА ОСВОБОЖДЕНИЯ

ОРЛОВЩИНЫ

ЕЕЕЕ ЛЛЛЛ ЕЕЕЕ ЦЦЦЦ КККК ИИИИ ЙЙЙЙ     «««« КККК ОООО ТТТТ ЁЁЁЁ ЛЛЛЛ »»»»
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Вчера состоялось расширенное заседание коллегии
области, которое провел губернатор Орловской области
Е.С. Строев. В заседании приняли участие главы районов,
представители правоохранительных органов,
руководители предприятий различных отраслей и форм
собственности.

ОНИ ПРОСТО
ВЫПОЛНЯЛИ
СВОЙ ДОЛГ

Сотням наших земляков в конце двадцатого

века пришлось стать участниками трагических

событий — кровавой войны в Афганистане,

ликвидации последствий аварии 

на Чернобыльской АЭС. О подвиге этих людей

мы не имеем права забывать… Ф
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